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ТОЧКА ЗРЕНИЯ

ЧТО БОЛИТ У МЕДИЦИНЫ?

ПОМНИМ!

Ровесница СССР 
 

Коммунисту, члену Центрального местного отделения КПРФ Ольге 
Вадимовне Трубниковой исполнилось 100 лет. С юбилеем её поздравили 
товарищи по партии, в том числе депутат Государственной думы, вто-
рой секретарь Новосибирского обкома КПРФ Ренат Сулейманов и первый 
секретарь Центрального райкома КПРФ Камиль Джафаров. 

Ольга Вадимовна Трубникова — одна из 
немногих живущих ныне новосибирцев, 
непосредственных участников Великой 

Отечественной войны. О нападении Германии 
на СССР она узнала, будучи студенткой второго 
курса естественно-географического факультета 
Балашовского пединститута, а в конце марта 
1942 года получила повестку на фронт. В Ново-
сибирск переехала уже после войны, талант к 
вышиванию определил её дальнейшую судьбу: 
она стала начальником цеха артели «Спартак», 
в 1961 году возглавила фабричный профсоюз-
ный комитет. Была заместителем председателя 
областного профсоюза коммунально-бытовых 
предприятий.  

Ренат Сулейманов вручил ей медаль ЦК КПРФ 
«100 лет образования СССР». 

— Поздравляем вас от имени фракции КПРФ 
в Государственной думе, от имени мэра Анато-
лия Локотя, — сказал он. — Вы практически ро-
весница Советского Союза, внесли большой 
вклад в развитие нашей великой страны. 

Первый секретарь Центрального райкома 
КПРФ Камиль Джафаров отметил, что жиз-

ненный опыт и мудрость Ольги Вадимовны, 
её умение преодолевать трудности — пример 
для молодых коммунистов. Кстати, в январе 
2023 года исполнится ещё один юбилей — 60 
лет членства Ольги Трубниковой в рядах Ком-
мунистической партии. Насыщенная собы-
тиями биография показывает, что обществен-
ная деятельность — в профсоюзе, в ветеран-
ском движении, в КПРФ — являлась стимулом 
и одним из факторов, определивших её дол-
гую жизнь.  

Единственное, на что жалуется Ольга Вади-
мовна — с возрастом ослабел слух. Ведь во вре-
мя Великой Отечественной войны она служила 
в войсках ВНОС. Как расшифровывается эта аб-
бревиатура, она помнит, даже встретив свой 
вековой юбилей, — воздушное наблюдение, 
оповещение и связь. Необходимо было по звуку 
или силуэту определять тип самолёта — совет-
ский или вражеский, после чего оперативно со-
общить по связи. В этих войсках Ольга Трубни-
кова служила под Сталинградом, внесла свой 
вклад в Победу.  

Иван СТАГИС.

На радиохимическом за-
воде секретного ядерно-
го объекта взорвалась 

ёмкость для хранения радио-
активных отходов. Об этом тра-
гическом событии долгое вре-
мя ничего не говорили. Лишь 
после трагедии на Чернобыль-
ской АЭС стало известно об 
аварии в Челябинской области. 

Деревни, леса, сельхозугодья 
на площади более 20 тысяч 
квадратных километров ока-
зались заражены радиацией, 
сотни тысяч человек в значи-
тельных дозах облучены. Сре-
ди ликвидаторов аварии было 
более 12 тысяч сибиряков, в 
том числе омичей. 

В памятный день на Аллее 
героев-спасателей в парке По-
беды участники тех событий 
почтили память погибших и 
возложили цветы к стеле «Лик-
видаторам катастрофы на про-
изводственном объединении 
«Маяк». 

«Мы должны помнить тех, 
кто, невзирая на опасность, 
устранял первую радиацион-
ную аварию. Ведь в дальней-
шем именно на их опыте 
строилась «школа ликвидато-
ров». Благодаря вашим уси-
лиям удалось устранить по-
следствия происшествия», — 
обратился к присутствовав-
шим заместитель председате-
ля Омской региональной об-
щественной организации ин-
валидов «Союз Чернобыль», ве-
теран МЧС по Омской области 
Юрий Соловьёв. 

В Омске радиационщики, 
подводники и многие другие 
спасатели держатся дружной 

братией. Вместе радуются, го-
рюют, вспоминая товарищей, 
вместе честно и скромно гор-
дятся плодами своего труда. 
Вот и в тот день собрались в 
музее на Спартаковской, 3, за 
общим накрытым столом. Тро-
гательные стихи о маме, воен-
ные песни, весёлые байки и 
серьёзные разговоры. 

— Почему бы эти подвиги не 
ставить в один ряд с военны-
ми? — спрашивает молодая со-
трудница ОРООИ «Союз Чер-
нобыль» своих старших коллег. 

— Доченька, и можно, и нель-
зя в один ряд. Война — это дру-
гое… — Давняя боль чувство-
валась в словах отвечавшего. 

— А сколько омичей-ликви-
даторов живы? — тихо спраши-
ваю у Анатолия Ивановича Пач-
ина, координатора маяковцев. 

Считает вполголоса, называя 
районы: 

— Тюкала, Тевриз… четыре, 
пять, десять… 

Подытоживает громко и 
чётко: 

— В Омской области — три-
надцать... 

Вспомнили и Чернобыль. Ря-
дом со мной трое ребят-
старшеклас сников — юных ка-
заков. Они приглашены Нико-
лаем Васильевичем Бобровиц-
ким, атаманом РКО Омского 
района, заместителем предсе-
дателя ОРООИ «Союз Черно-
быль» для возложения цветов 
в парке Победы. Для них и дру-
гих впервые приглашённых 
Юрий Михайлович Соловьёв 
проводит экскурсию по музею. 

— Вот здесь приборы, с ко-
торыми мы работали на стан-

ции, в первую очередь дози-
метрическими приборами 
ДП5-Б и ДП5-В замеряли уро-
вень радиации. Бывало, что 
стрелка на большом диапазоне 
загибалась... Мне вот, напри-
мер, доводилось работать в ме-
стах, где уровень радиации бо-
лее 400, 800 рентген, а иногда 
и больше 10000. Приборы за-
шкаливало от натуги. Работали 
мы по 10 секунд. 

— 10 секунд? — удивляюсь. 
— Что за это время можно 
сделать? 

— За 10 секунд ты должен 
выскочить на крышу, схватить 
лопату, потому что вот оно (бе-
рёт в руки лопату, стоявшую 
рядом с манекеном в защитном 
костюме) самое главное орудие 
спасателя — лопата подборная. 
Один с лопатой, второй с меш-
ком. Ты должен выскочить, му-
сор цапануть, бросить в мешок 
ему (напарнику), вторую лопату 
цапануть — бросить в мешок. 
Потом бросить лопату, бросить 
мешок и убежать. Вот на это 
хватало 10 секунд. Или же у 
тебя был ледоруб-ломик. На 
крыше 3-го энергоблока был 
рубероид — вся крыша укрыта 
им. Нужно было этот рубероид 
содрать, потому что он втянул 
в себя радиацию всю. Квадрат-
ный метр — кусок рубероида 
нужно было сорвать тоже за 10 
секунд... 

Юрий Михайлович показы-
вает фотоальбом, в котором 
можно проследить будни спа-
сателей. 

— Вот этот альбом — из Чер-
нобыля. Здесь наш полк, раз-
вод каждое утро, всё как поло-
жено, наши палатки, клуб… 

Спросили бы меня месяц на-
зад про первую аварию, про 
радиацию, я бы назвала чер-
нобыльскую. Но сейчас мне 
важно помнить ту, что стала 
действительно первой. Никто 
тогда не знал последствий. Да-
же не предполагали, насколько 
быстро нужно эвакуировать 
население. Но именно благо-
даря этому печальному опыту 
позднее уже было четко опре-
делено, как быть в Чернобыле. 
Это всего лишь цифра — 10 се-
кунд. Конечно же, звучит дико, 
смешно: лопата — главное ору-
дие спасателя. Пусть так, но 
это ведь было. Нужно помнить. 
И быть благодарными. 

Ольга АТАВИНА.

Лопата —  
главное орудие 

спасателя 
 
В день 65-летия аварии на ПО «Маяк» 
омичи возложили цветы к мемориалам  

в парке Победы 
 

29 сентября 1957 года на химкомбинате в за-
крытом городе Челябинске-40 (ныне Озёрск) про-
изошла первая в СССР радиационная авария, которая 
сейчас признана третьей по степени тяжести 
после аварий на ЧАЭС и Фукусиме-1.

П о словам главы города, 
это позволит решить 
актуальные социально-

экономические задачи, ис-
пользовать Новосибирск как 
место для консолидации ре-
сурсов развития страны в 
условиях новых вызовов. 

Новосибирск, отметил Ана-
толий Локоть, может стать 
площадкой для роста эконо-
мики. Через город проходит 
Транссиб, многие шоссейные 
дороги, которые связывают 
Сибирь, Дальний Восток, Сред-
нюю Азию с европейскими ре-
гионами. В регионе располо-
жен международный аэропорт 
Толмачёво, который является 
крупнейшим авиаузлом в ази-
атской части страны. На про-
тяжении всего существования 
Новосибирск сохраняет статус 
«ворот в Азию». Мегаполис 
остаётся центром притяжения 
мигрантов из Сибири, Казах-
стана и Средней Азии. 

— В Новосибирске нет моно-
полий, активно развиваются 
малый и средний бизнес, пред-
ставлены многие отрасли хо-
зяйства, сосредоточено боль-
шое количество транспортных, 
логистических, энергетических, 
строительных, промышленных, 
IT-компаний. Здесь расположе-
ны 28 вузов и знаменитый Ака-
демгородок. Новосибирск мо-
жет выступать как фронт-офис 
европейской части страны для 
выстраивания выгодных эко-
номических отношений с Ази-
ей. В новой геополитической 
обстановке способен играть 
роль логистического, интеллек-
туального, высокотехнологич-
ного, кадрового хаба России, — 
отметил мэр. 

В регионе необходимо раз-
работать и утвердить про-
грамму реиндустриализации, 
продолжать развивать техно-
парки и промышленность. А 
это в свою очередь невозмож-

но без социальной инфра-
структуры. Действия руково-
дителей городов и регионов 
азиатской части России долж-
ны быть направлены на под-
держку экономической актив-
ности, предотвращение разо-

рения бизнеса, прежде всего 
среднего и малого, во избе-
жание потоков эмиграции из 
страны высококвалифициро-
ванных компетентных кад-
ров, уверен Анатолий Локоть.  

По его словам, в новых гео-

экономических и геополити-
ческих условиях страны не-
обходимо вырабатывать но-
вые взвешенные решения и 
переключить внимание с За-
пада на Азию.  

Андрей ВЕРЖБИЦКИЙ.

Зона особой экономики
Мэр Новосибирска Анатолий Локоть, высту-

пая на пленарном заседании стратегического 
форума «Азиатская Россия — пространство 
прорывного развития», предложил создать в го-
роде и регионе особую экономическую зону.

Всероссийский конкурс 
детского и юношеского 
творчества «Земля талан-
тов» под эгидой КПРФ ещё 
долго будет дарить нам 
радостные впечатления. И 
в этом огромная заслуга 
участников, их преподава-
телей, организаторов кон-
курса и, конечно, строгих, 
но справедливых судей. 

В  этом году состав жюри был по-
настоящему звёздным, возгла-
вила его Татьяна Александровна 

Судец — телеведущая, диктор телеви-
дения, заслуженная артистка Россий-
ской Федерации. Она начала работу 
на телевидении в 1972 году, вела пе-
редачи «Спокойной ночи, малыши!», 
«Время», «Голубой огонёк», «Умелые 
руки», «Больше хороших товаров», 
«Наш адрес — Советский Союз», «Пес-
ня года», «Москва и москвичи», 
«Игрушки», «Женские судьбы», 
«Спорт. Истории здоровья», «Грамот-
ные истории», «Дело ваше». Также Т.А. 
Судец преподаёт в Первой националь-
ной школе телевидения при Москов-
ской академии государственного и 
муниципального управления, руково-
дит курсом в Университете культуры. 
С таким председателем можно было 
не сомневаться, что жюри будет ком-
петентным и беспристрастным — 
именно такими и были наши судьи. 

Депутату Законодательного собра-
ния, региональному куратору Омского 
отборочного тура и по совместитель-
ству руководителю пресс-службы кон-
курса Константину Ткачёву удалось 
взять интервью у Татьяны Алексан-
дровны Судец. 

— Татьяна Александровна, поде-
литесь, пожалуйста, вашим мнени-
ем о конкурсе. Насколько ваши 
ожидания оправдались увиденным 
и услышанным? 

— Очень хороший был конкурс. С 
каждым годом «Земля талантов» ста-
новится всё лучше, а коллективы — 
профессиональнее. Я вижу многих ис-
полнителей, которые впервые совсем 
маленькими приняли участие в кон-
курсе, а теперь становятся профес-
сионалами. И это радует. Мне очень 
приятно, что они не останавливаются 
на достигнутом. Не только дети и их 

руководители, но и те, кто организует 
конкурс и выбирает каждый год луч-
шие номера. В то же время они не 
оставляют без внимания прежних 
участников, и это дорогого стоит. 

— Я видел, что вы подпевали не-
которые песни. Что вы чувствова-
ли, глядя на этих ребят, слушая их? 
Ваши личные ощущения? 

— Очень люблю пионерские песни, 
песни нашего времени и пою их с ог-
ромным удовольствием. Восприни-
маю их как глоток свежего воздуха. 
Этими песнями мы поднимаем свой 
дух, настроение, находим то состоя-
ние души, которое нас всех объединит. 
Люди, которые не понимают этого, 
забывают или вообще не слышали ни-
когда наших песен, — очень бедные. 
Мне их жалко. Они не понимают, как 
много теряют, насколько себя обед-
няют. Пионерские песни, считаю, 
должны звучать. 

— Вы много лет проработали на 
телевидении, откройте главный ре-
цепт: как сделать так, чтобы ваши 
передачи ждали, а люди называли 
вас тётей Таней? 

— Надо в первую очередь любить 
зрителя. Меня этому учили мои на-
ставники: Нина Владимировна Кон-
дратова, первый диктор телевидения, 
и, конечно же, Игорь Леонидович Ки-
риллов. Он постоянно говорил, что 
надо быть всегда самим собой, гово-
рить только то, что думаешь, или не 
говорить ничего. Я, к счастью или к 
сожалению, всегда так и делаю — го-
ворю то, что думаю. Моя мама, когда 
была жива, беспокоилась: «Танечка, 
как же так, ты всю правду говоришь, 
мне тебя так жалко. А вдруг тебе будет 
из-за этого плохо?» А я отвечала: бу-
дет плохо — значит будет плохо. Но 
по-другому не умею, ты сама меня 
учила всегда говорить правду. Когда 
училась в техникуме, один мой педа-
гог любил повторять, что правду нуж-
но говорить маленьким язычком. А я 
так делать не умею и не хочу. 

— Правду сейчас действительно 
говорят далеко не все. Я — ваш кол-
лега, журналист из Омска, и сейчас 
отмечаю такую тенденцию: повсе-
местно падает качество журнали-
стики. Я имею в виду прежде всего 
недостаток честности, открытости 
и разности мнений. 

— Если честно, я не знаю, что с этим 
делать. Но я считаю, надо всегда идти 
от своей совести. Надо говорить прав-
ду, высказывать своё мнение, а не чу-
жое. Если ты поступаешь по-другому 
— ты не журналист. Но, к сожалению, 
журналисты зачастую поступают на-
оборот, а честные журналисты поги-
бают. Время, наверное, такое, но это 
плохое оправдание. Нельзя так делать. 

— Татьяна Александровна, вы 
член КПРФ. Скажите, почему вы, 
как многие, не ушли из партии, не 
бросили партбилет на стол? 

— Что значит бросить партбилет? Я 
была пионеркой, комсомолкой, ком-
мунистом много лет. Это моя жизнь. 
Как я могу предать то, во что верю? 
Если ты веришь во что-то и кому-то, 
как ты можешь это предать? Не мо-
жешь. Если ты предал один раз, ты 
предашь и себя, и всех людей, которых 
ты любишь, которые тебе дороги. Пре-
дательство — самый страшный грех. Я 
так считаю. 

— Вы сказали, что партия вам 
сильно помогла. 

— Да. Партия меня поддержала в тя-
жёлое время, когда всё разваливалось 
вокруг, когда нашу профессию диктора 
уничтожили. Меня партия к себе при-
звала, я была помощником депутата, 
мне платили зарплату, коммунисты 
меня поддержали и физически, и мо-
рально. Я глубоко благодарна партии, 
Геннадию Андреевичу Зюганову, меня 
никто не покинул в трудную минуту. 
Мне всегда помогали. Как я могу их 
бросить? Как я могу их предать? 

— Вас пытались запретить на те-
левидении? 

— Нет, такого не было. Когда я 

вплотную стала работать в партии, 
телевидения у меня уже не было. Уже 
всё у нас закончилось: нам бросили 
трудовые книжки, забрали пропуска, 
сказали «до свидания». Тогда я не 
очень расстроилась, потому что знала: 
выживу, умею выживать. 

— Вернёмся к более радостным 
темам. Чтобы говорить красиво, 
правильно, легко и свободно, как 
диктор, — это талант, с этим нужно 
родиться или это работа? 

— Я не знаю, у меня это от природы. 
Но работать всё равно нужно, и очень 
много. Если хочешь, чтобы тебя пони-
мали, чтобы твоя речь звучала хорошо, 
мало ставить правильно логические 
ударения, надо правильно пользовать-
ся своим речевым аппаратом. Надо 
каждый день делать артикуляционную 
гимнастику. Юрий Борисович Левитан 
никогда не позволял себе подходить к 
микрофону, не сделав артикуляцион-
ную гимнастику. Я это знала и взяла 
себе на вооружение. Самое главное — 
разогреть свой речевой аппарат. Не 
разогреешь — ты можешь сказать пра-
вильно всё, но тебе будет тяжело. 

— Чего, на ваш взгляд, не хватает 
современным журналистам? Каких 
качеств? 

— Понимаете, в чём дело… Они не 
пользуются словарём ударений. Очень 
часто ставят неправильные ударения, 
и это очень плохо звучит и плохой 
пример подаёт людям. Знаете, у меня 
есть подруга Любовь Терехова, она 
поэт, комментатор, знает четыре язы-
ка. И она всегда говорит: если вы не 
сохраняете свой язык, нация погибнет 
навсегда. Поэтому очень важно сле-
дить за чистотой языка, за чистотой 
произношения. Надо беречь русскую 
речь. Только тогда мы сможем сохра-
нить свою национальную идентич-
ность, родной русский язык. Пока мы 
язык бережём, его невозможно уни-
чтожить. 

Пресс-служба  
Омского обкома КПРФ.

По информации Андрея 
Новака, сейчас краевое 
здравоохранение стал-

кивается с дефицитом кадров: 
автомобилям «скорой помо-
щи» не хватает 90 водителей, 
для медико-санитарных ма-
шин нужно — 130 человек, что 
является следствием низкой 
заработной платы. Вместе с 
этим действующим сотрудни-
кам приходится идти на опас-
ные для здоровья уровни пе-
реработки для того, чтобы 
иметь хоть сколько-нибудь 
приемлемый уровень дохода. 

— Ранее я обращался по 
этому вопросу к председателю 
правительства края Юрию 
Лапшину и получил ответ от 
министра здравоохранения 
региона Бориса Немика. Мне 
сообщили, что готовится ре-
шение о повышении с 
01.07.2022 года заработной 
платы водителей ориентиро-

вочно до 49 тысяч рублей на 
автомобилях «скорой помо-
щи» и до 37,5 тысячи рублей 
на машинах медико-санитар-
ного предназначения. Позд-
нее министр здравоохране-
ния сообщил, что по итогам 
июля 2022 года сложилась 
средняя заработная плата у 
водителей «скорой помощи» 

до 49 тысяч рублей, на меди-
ко-санитарных машинах до 39 
тысяч рублей. Но эти показа-
тели сформировались за счёт 
недопустимой с точки зрения 
охраны труда переработки. 
Установленный норматив ра-
бочего времени для водите-
лей — 168 часов в месяц, или 
14 двенадцатичасовых смен, 
причём половина из них — 
ночные. А чтобы получить 
зарплату 49 тысяч рублей, во-
дителю «скорой помощи» не-
обходимо отработать 19 смен 
в месяц. И это при том, что по 
трудовому законодательству 
в работе такого рода перера-
ботка допускается не более 10 
смен в год. Руководитель, со-
вершающий подобные нару-
шения, привлекается к адми-
нистративной ответственно-
сти. Пришлось обращаться 
официально ещё раз, но уже к 
губернатору Красноярского 
края Александру Уссу с оцен-
кой происходящего, — со-
общил Андрей Новак. 

Депутат считает, что крае-
вой минздрав не хочет при-
знавать допущенную ранее 
ошибку, ограничиваясь уров-
нем повышения зарплат на 
8,3% (что директивно было 
установлено на федеральном 
уровне для всех бюджетни-
ков), продолжая мириться с 

нынешним положением дел, 
которое нельзя назвать нор-
мальным — с учётом уровня 
ответственности и квалифи-
кации, предъявляемых к во-
дителям медучреждений, и с 
учётом того, что зачастую у 
водителей «скорых» половину 
рабочего времени составляют 
ночные смены. 

Андрей Новак обратился к 
губернатору края Александру 
Уссу с предложением при 
ближайшей корректировке 
бюджета или в бюджете на 
2023 год рассмотреть возмож-
ность выделения дополни-
тельных средств на увеличе-
ние зарплат сотрудникам 
транспортных организаций, 
которые обслуживают медуч-
реждения края. 

Фракция КПРФ в Законода-
тельном собрании края будет 
держать на постоянном конт-
роле вопросы повышения за-
работной платы работников 
бюджетной сферы. 

Пресс-служба  
Красноярского крайкома 

КПРФ.

Очень важно сохранить 
наши язык и песни

Дефицит кадров  
и низкие зарплаты

Материалы выпуска  
подготовил  

соб. корр. «Правды»  
Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

Первый секретарь 
Красноярского краевого ко-
митета КПРФ, замести-
тель председателя Зако-
нодательного собрания 
Красноярского края Андрей 
Новак обратился к губер-
натору края Александру 
Уссу по поводу недопусти-
мо низких зарплат води-
телей службы «скорой по-
мощи» и медико-санитар-
ных машин региона.


